
En premier lieu, nous, Sylvie Lébé (l’extraordinaire maîtresse des CP-CE1), Flora Grandjean (la
fabuleuse animatrice des NAP, accompagnatrice des CP-CE1, dispensatrice de délicieuse nourriture à la
cantine… ça fait beaucoup de casquettes pour une seule tête!) et Jean-Luc Grenier (humble enseignant
des CE2-CM1-CM2 et délicat directeur de ce lieu bucolique), souhaitons la bienvenue dans la joie et la
bonne humeur aux parents qui ont osé se déplacer pour se noyer dans notre regard plein d’émotion, de
malice et d’envie de partager. Les autres n’auront pas eu cette chance et nous espérons que cela ne leur
manquera pas au long de cette année scolaire 2022-2023, d’autant plus qu’il y a du melon bio, du floc et des jus
de fruits délicieux.

Nous apercevons Monsieur le Maire dans l’assemblée et nous  en profitons pour le remercier pour tous
ces travaux (la salle des NAPs, les nouvelles toilettes, la cour qui a fait peau neuve,…), tout ce qui nous
donnent toujours autant envie d’y rester, pour bien y travailler en compagnie de vos enfants et pour
vous y accueillir.

Les effectifs de l’école pour cette année sont résumés dans le tableau suivant. Nous y avons adjoint les
effectifs de l’école maternelle de Cassaigne… Il n’y a pas de souci à se faire pour l’école dans  les
quelques années qui vont arriver, et c’est tant mieux !

Les effectifs prévus sont les suivants :

Cassaigne
Classe de Delphine

Mouchan 
classe de Sylvie

Mouchan
classe de Jean-Luc

8 PS 8 CP 10 CE2

12 MS 10 CE1 7 CM1

5 GS 5 CM2

  25 élèves 18 élèves 22 élèves

Comme vous le savez, les enseignants sont en présence des élèves 36 semaines pendant l’année
scolaire. Normalement, ils travaillent, préparent les cours, se creusent la tête pour trouver des idées
prodigieuses et entraîner leurs élèves vers la joie de la culture et de la connaissance. Mais de temps en
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temps, ils sont en vacances, au risque de faire râler, mais c’est la hiérarchie qui décide, nous on n’y peut
rien… Cette année, les dates des vacances sont les suivantes     :

• Toussaint   : Samedi 22 octobre au dimanche 6  novembre 2022
• Noël     : Samedi 17 décembre 2022 au lundi 2 janvier 2023 (on rentre le 3!)
• Hiver   : Samedi 18 février au dimanche 5 mars 2023
• Printemps   : Samedi 22 avril au lundi 8 mai 2022 (on rentre le 9!)
• Le pont de l’Ascension   du Jeudi 18 au dimanche 21 mai 2023
• É  té     : à partir du Samedi 8 juillet 202 . Youpi !

Ce qui donne les durées de périodes de travail suivantes : P1 =7 semaines et demie
P2 = 6 semaines
P3 = 7 semaines
P4 = 7 semaines
P5 = 8 semaines et demie

C’est donc une année très équilibrée, assez plaisante.
Profitons-en pour faire un point sur les horaires de l’école.
Les enseignants accueillent les enfants du lundi au vendredi à partir de 8h50.
Les cours se prolongent jusqu’à midi (11h30 le mercredi). La récréation a lieu à 10h30
Les lundis et jeudis, les NAPS débutent à 13h05 et se terminent à 13h50.
Les mardis et vendredis, les NAPS débutent à 13h15 et se terminent à 14h.
Les cours reprennent à 14h 05 ou 14h15 et la journée d’école se termine à 16h30, heure à laquelle les
enfants  peuvent  aller  susurrer  et  chuchoter   dans  les  oreilles  de leurs  parents  pour  quémander  un
goûter !

Mais  dans  cet  univers  merveilleux,  qui  sont  les  adultes  intervenants,  à  part  les  trois  merveilleuses
personnes citées plus haut ?
Il y a :

• La nordique Sasja Lemahieu, qui accompagne telle une Walkyrie Flora à la cantine et pendant
les NAPs.

• La gentille Odile Budin, plus connue sous le sobriquet de « Maîtresse du jeudi ».
• La discrète Vanessa Brès, AESH, qui accompagne un de nos élèves pour faciliter sa scolarité

et participe ainsi au bien-être et au bien-vivre ensemble dans l’école.
• La sportive Emma Daubas, qui, quand elle ne manipule pas ses haltères en surveillant les

bassins  de natation tout en gardant  un œil  attendri  sur  sa  progéniture,  vient  dispenser des
séquences sportives d’une originalité folle à nos élèves. Emma revient à l’école à partir du 3
octobre, jusqu’au 24 octobre, pour nous quitter un peu ensuite jusqu’à début décembre.

Le vendredi 7 octobre 2022 auront lieu les élections de délégués des parents d’élèves. Lors de la
réunion, certains parents ont déjà manifesté leur envie de participer ainsi à la vie de l’école. Nous vous
prions,  si  vous  êtes  intéressé.es  pour  participer  à  ce  scrutin,  de  nous  envoyer  un  courrier
électronique disant en gros : JE VEUX ME PRÉSENTER ! Nous pourrons ainsi vous mettre
en contact pour que vous puissiez en discuter. Si vous voulez plus d’informations concernant leur
rôle, vous pouvez entrer en contact avec les déléguées de l’année passée, Honorine Touhé-Rumeau,
maman de Léna de la classe de CE2,  Sasja Lemahieu et Lætitia Nouaille, maman d’Eloan Comté de la
classe de CM1. Vous pouvez demander leurs coordonnées aux gentils enseignants de l’école.



Venons-en à ce que nous avons envie de faire avec nos élèves adorés tout au long de l’année…

• Tous les mercredis, nous remettons en fonction les Conseils de Vie d’  É  cole   (pendant lesquels
sont évoqués et étudiés les choses qui vont bien et les problèmes que l’on peut rencontrer en
récréation ou à l’école, les envies de partager, la mise en place des projets (construction, jardin
ou autre : pièce de théâtre, mise en place d’un journal) à l’initiative des enfants) et les ateliers
du Mercredi (projet construction, jeux de société, jeux de construction, jeux mathématiques,
de lecture, origami,…). 
Nous avons proposé à monsieur le Maire de faire appel à des parents d’élèves professionnels du
bois pour développer un projet de construction de bancs   autour des arbres   de la cour avec
les enfants. Il ne manquera plus que les transats et les hamacs pour les adultes et on se rapprochera peu à peu
du paradis…
Dans ce cadre, Monsieur le Maire nous informe que notre nouveau jardin, proche de l’école,
sera bientôt nettoyé et  travaillé  de manière  à ce que les  enfants  puissent y développer leur
culture.

En tant qu’enseignants, nous souhaitons rappeler que  ce sont de  vrais temps de
travail, avec  des  échanges  oraux  riches,  des  mises  en  place  d’organisation,  des
lectures  de  supports  spécifiques,  des  modalités  de  vivre  ensemble  qui  nous
semblent importantes pour lutter contre l’individualisme que l’on peut rencontrer
de plus en plus souvent dans la société.

• Tous  les  mois,  comme  depuis  quelques  années  maintenant,  nous  proposerons  une  petite
randonnée (entre  8  km  et  12  km),  parfois  accompagnée  d’un  pique-nique  (zéro  déchet,
évidemment!) et d’activités en extérieur. Monsieur le Maire nous a appris que la voie verte serait
bientôt plus facilement accessible à partir de l’école, et ce sera une vraie joie pour nous!).

• Nous envisageons de cuisiner un peu plus et pour cela allons peu à peu aménager la salle de la
BCD en matériel culinaire (si vous avez dans vos débarras des balances, des fouets, des spatules,
des cuillères en bois, des saladiers, des plats à four, des poêles en trop, une plaque de cuisson, un
petit four peut-être (mais pas micro-ondes) pensez à nous : nous nous chargeons de leur donner
une deuxième vie.

• Les élèves de CE2-CM1-CM2 reprendront la lecture du vendredi soir dans la classe des CP-
CE1. En binôme, ils ont une semaine pour choisir un album jeunesse,  préparer leur lecture
(rythme, puissance de la voix, « mise en vie » du texte) et seront soumis à la critique implacable
des CP-CE1 !

• Nous nous sommes rendus compte qu’il y avait des nationalités de plus en plus diverses parmi
nos parents d’élèves et nous aimerions continuer à profiter de cette richesse en leur proposant
de venir lire en classe de temps en temps une histoire, un conte en langue étrangère.

• Sylvie Lébé va poursuivre son travail concernant le développement de l’aspect écologique de
l’école. Grâce au travail que les élèves qu’elle a pris en charge ont fourni, l’école a obtenu le
Label   É  co-école   l’année dernière. D’autres actions vont être mises en place cette année, dont
elle vous entretiendra régulièrement.

• Jean-Luc Grenier  reconduit le travail qu’il avait engagé en poésie il y a quelques années (avant
vous  savez quoi)  et le  renouvellement du label  É  cole en Poésie   a  été demandé.  Des actions
poétiques seront mises en place tout au long de l’année.

• Tous les jours,  le 1/4 d’heure de lecture est reconduit pour l’instant dans la classe de CE2-
CM1-CM2. Il s’agit d’un instant de lecture plaisir, sur un support que l’on préfère au long-cours



(roman, recueil de poésies, gros documentaire éventuellement), choisi par l’enfant. Toutes les
personnes de la classe lisent, même les adultes, youpi !

• La classe de CE2-CM1-CM2 s’est proposée pour participer au  projet de fouille sur le site
paléontologique de Montréal, projet récurrent de la classe et vraiment intéressant, pendant
lequel les enfants sont invités à réfléchir pour finalement proposer un écosystème plausible de
Montréal il y a quelques millions d’années. Cependant, nous ne savons pas encore si nous avons
été choisis cette année… Suspense !

• L’école  s’est  engagée  dans  un  projet   à  long  terme  (sur  cinq  ans)  destiné  à  étudier
l’évolution de la perception des sciences entre le CP et le CM2. Pour cela une étude de
l’impact d’une démarche expérimentale inédite sera menée en association avec une spécialiste
universitaire : Estelle Blanquet. En gros, on va faire plein de sciences (trois heures par semaine
chez les CE2-CM1-CM2 et 2 heures chez les CP-CE1 sont prévues), on va interroger les élèves,
faire des enquêtes, réfléchir, ce qui fait très mal à la tête. C’est un projet en cours d’élaboration et si
vous le désirez,  vous serez tenu au courant, mais pas tout de suite  ! Estelle Blanquet viendra
présenter et initier le projet en classe dès début octobre. 
C’est pendant que Sylvie Lébé prendra les CE2-CM1-CM2 le mardi après-midi que les activités
scientifiques avec les CP-CE1 seront menées par Jean-Luc Grenier, le mardi après-midi.

• Une sortie à l’Astrada de Marciac   est d’ores et déjà organisée pour le 6 octobre. C’est un
spectacle  théâtral  qui  gravite  autour  de  nos  préoccupations  écologiques :  « graine  de
cabanes ».

https://lastrada-marciac.fr/agenda/graine-de-cabane-cie-la-brebis-egaree?filtre%5Bliste_evenements
%5D%5Btype%5D=

Vous trouverez en page suivante le tableau des réunions et évènements qui ponctueront notre
année scolaire. Certains projets sont encore à l’état embryonnaire, mais nous aurons vraisemblablement
besoin de bénévoles (volontaires et non désignés!) pour mener à bien certaines de ces actions. Nous vous
tiendrons  au  courant  au  fur  et  à  mesure,  mais  en  premier  lieu,  imprimez  ce  magnifique  tableau,
encadrez-le, fixez-le sur votre frigo et regardez-le tous les jours !

Flora précise quelques petits points     :
• Le brossage des dents après la cantine, dans le cadre d’une éducation à l’hygiène, reprendra

dès qu’elle aura récupéré des gobelets dédiés à cet usage uniquement. Le dentifrice et les brosses
à dents sont gracieusement offerts par une entreprise de Castéra-Verduzan.

• Les serviettes dédiées au repas à la cantine vont être prises en charge par la Mairie (pour le
nettoyage notamment) et les dons bénévoles de serviettes.

Monsieur le Maire se présente pour les nouveaux, souhaite la bienvenue à tous et rappelle quelques
règles élémentaires concernant le fonctionnement de la cantine, de la vie commune à l’école, quels que
soient les temps d’activités. Il rappelle qu’il est impératif  de ne pas laisser les situations s’envenimer et
de s’adresser à lui directement lorsqu’un problème surgit. 

Nous ne  pouvons  pas  terminer  cette  réunion  sans  rappeler  le  décès  très  récent  de
Monsieur  Henri  Boué,  Maire  de  Cassaigne,  qui  nous  a  accompagné  dans  nos  actions
communes avec l’école de Cassaigne pendant de nombreuses années. Nous nous souvenons
de lui et présentons nos sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

https://lastrada-marciac.fr/agenda/graine-de-cabane-cie-la-brebis-egaree?filtre%5Bliste_evenements%5D%5Btype%5D
https://lastrada-marciac.fr/agenda/graine-de-cabane-cie-la-brebis-egaree?filtre%5Bliste_evenements%5D%5Btype%5D


Dates clefs 2022-2023 : un tableau récapitulatif

Évènement Date prévue Remarques 

Réunions de rentrée Mouchan :Mardi  13  septembre
Cassaigne :

Prévoir l’apéritif !

Conseils d’école
Mardi 15 novembre 2022
Mardi 7 mars 2023
Mardi 6 juin 2023

Mouchan 19h
Cassaigne 19h
Mouchan 19h

Petit déj’ de fin d’année (avec les
parents...)

Samedi 10 décembre
(tu peux râler:)… On se charge
de tout, t’inquiète!)

Réservation  de la  salle des  fêtes
de Mouchan.
Petit spectacle ?

Repas de Carnaval
Mardi-gras
autour du 21 février

Samedi 11 février (mieux!) 
ou Samedi  11 mars

Contacter le Bercail
Réserver la salle si OK
On fait un défilé ?

Randonnée gourmande Dimanche 23 avril
Reprendre  l’organisation  au
moins 3 semaines avant.(réunion
parents + Bercail)

Fête de l’école : on propose une 
kermesse !

Samedi 1er juillet

Projet jeux en bois traditionnels. 
Demander ceux de Sasja et Greg
Bercail buvette et « repas » : 
frites, sandwiches…) ?

Matinée  d’intégration  des  GS
chez Mme Lébé

Le jour de l’intégration des CM2
au collège, si ce n’est pas trop

tôt...
Prévenir Simone 


